

BNDE : mission accomplie à 53 ans d'existence

Depuis sa création le 4 avril 1967, la Banque Nationale Pour le Développement Economique (BNDE) est restée à l'accompagnement des opérateurs économiques et au service de la communauté et du financement du développement. Ses actions touchent même les couches sociales non éligibles aux circuits financiers formels. Dans le cadre de la mise en application de la politique du Gouvernement via le PND 2018-2027, elle a déjà commencé à octroyer des crédits à un taux d'intérêt de 8% l'an pour les projets des secteurs porteurs de croissance. Ceux qui disposent des projets relevant de ces secteurs sont les bienvenus



Audace Bukuru, ADG de la BNDE :- Dans le cadre d'appuyer la politique du gouvernement à travers le Plan National de Développement 2018-2027, la BNDE vient de recentrer ses efforts dans le financement des secteurs porteurs de croissance au taux de 8% par an.

« A sa création, la BNDE avait un Capital Social de 60 millions BIF. Depuis, elle n'a cessé de progresser. La BNDE a même survécu aux moments de crise qu'a traversés le pays. Avec celle de 1993 par exemple, elle a vu ses lignes de crédits extérieures gelées pendant plus d'une quinzaine d'années. Pourtant, la Banque a pu se maintenir en activité malgré ces secousses. Aujourd'hui, 53 ans après, son Capital Social est estimé à plus de 10 milliards BIF », déclare Audace Bukuru, Administrateur Directeur Général de la BNDE.

Il se réjouit qu'aujourd'hui la BNDE ait constitué toujours la fierté du Burundi. Cela au moment où la quasi-totalité des banques de développement créées à la même époque en Afrique ont disparu systématiquement ou se sont simplement transformées en banques commerciales.

Pour M.Bukuru, la vision de la BNDE est d'être une grande institution, une banque citoyenne, socialement responsable, transparente et moderne, dynamique et innovante qui intervient dans des secteurs diversifiés.

Et de renchérir : « Bref, une grande entreprise qui réussit dans le strict respect des lois, des règlements et des principes de moralité. Cela en s'acquittant de toutes ses obligations envers le fisc, les régulateurs et ses clients, avec le souci permanent de bien faire, partout et en tout temps, pour remonter le niveau de vie des populations et réduire la pauvreté ».

Une banque pionnière du financement des premières industries

Dans ses missions, explique Audace Bukuru, ADG de la BNDE, la Banque diffère des banques commerciales. Elle n'a pas de service compte bancaire. De plus, une banque de développement finance en grande partie des projets de long et moyens terme.

« La BNDE a été la première banque à courir le risque en octroyant des crédits à long terme », informe-t-il avant de signaler que la BNDE a été pionnière du financement des premières industries qu'a connues le pays, la construction et l'équipements des écoles maternelles, primaires, secondaires et techniques, des universités surtout privées, des centres de santé...

M.Bukuru explique que la BNDE s'est illustré dans la construction des logements des fonctionnaires moyens. « Elle a été le premier financier du secteur agricole sous toutes ses formes, le leader de l'inclusion financière par le

financement des micro-projets et le refinancement du secteur de la microfinance... », fait-il remarquer.

Du nouveau : un taux d'intérêt ramené à 8% dans les secteurs porteurs de croissance et beaucoup d'autres innovations

L'Administrateur Directeur Général de la BNDE rassure que la Banque mesure les responsabilités qui lui sont dévolues.

Il indique que la Banque considère qu'elle doit être le pivot du financement du secteur productif et le pilier de la stimulation de l'industrie agro-alimentaire.

Par ailleurs, signale M.Bukuru, pour répondre efficacement aux attentes des uns et des autres, la Banque est appelée à toujours innover et à recentrer ses activités de financement et de conseil sur sa mission fondamentale. Celle-ci est de contribuer au développement économique et social du pays et à la lutte contre la pauvreté.

« C'est dans cette perspective, en collaboration avec les autorités politiques et monétaires et dans le cadre d'appuyer la politique du gouvernement à travers le Plan National de Développement 2018-2027, que la BNDE vient de recentrer ses efforts dans le financement des secteurs porteurs de croissance au taux de 8% par an », martèle l'ADG de la BNDE. Ces secteurs porteurs de croissance sont l'industrie, l'agriculture, l'agro-industrie, les infrastructures, les logements sociaux et l'hôtellerie et tourisme.

Une plus-value, fait remarquer M.Bukuru, même ceux qui ont

déjà contracté des crédits dans les secteurs porteurs de croissance et qui remboursent correctement les crédits à un ancien taux d'intérêt (entre 15 et 18%) peuvent adresser une demande de réduction du taux à 8%.

Et d'éclairer : « Les clients fidèles ont droit à cette réduction ».

Cet homme rodé en matière de banques certifie que pour poursuivre ses missions et dans le souci de se perfectionner et d'innover, la BNDE veut développer à partir de janvier 2021 la gestion des Fonds de Pension Complémentaire dans tous ses aspects.

« Cela afin de pouvoir accompagner les retraités du secteur public et privé dans la réalisation de leurs projets de développement », annonce l'ADG de la BNDE.

Il avise par ailleurs que dans le but d'approcher ses services des clients se trouvant dans les coins les plus reculés du pays et dans le but de renforcer les systèmes d'épargne-projet initiés, des agences seront ouvertes dans les provinces du pays.

« Très prochainement, une 3^{ème} agence sera ouverte à Rumonge. Elle s'ajoutera à deux autres déjà ouvertes, à savoir celles de Ngozi et de Gitega », certifie M.Bukuru.

La Banque aux nobles missions

La BNDE a été créée pour mettre en œuvre les grandes orientations économiques du pays. Audace Bukuru, Administrateur Directeur Général de cette Banque déclare que ce pari ambitieux avec une mission économique et sociale dans

un pays où la population n'était que très peu ou pas du tout éduquée à la finance démontre à suffisance la ferme volonté de l'Etat burundais de changer profondément l'agenda de développement du pays.

Ce pari toujours d'actualité était le fruit d'un rêve et d'une vision d'ériger une grande banque, en vue de la promotion du développement au lendemain de l'indépendance.

« La BNDE, LA BANQUE DE VOTRE PROJET est une banque inclusive offrant à sa clientèle des services bancaires et financiers jusqu'au fin fond du pays », poursuit l'Administrateur Directeur Général.

La mission de celle-ci est de concourir au développement économique et social du Burundi (en contribuant au financement des investissements du secteur privé et des partenariats publics-privés. Cela en privilégiant les investissements productifs).

Etablissement financier polyvalent, la BNDE s'occupe du financement de l'agriculture et de l'élevage, de l'industrie et de l'agro-industrie, de l'artisanat, du tourisme, de la santé et de l'éducation, de l'habitat jusqu'à 15 ans, du refinancement des institutions de microfinance, du financement de l'énergie renouvelable et des TIC, du CEMT, des micro-crédits et de l'épargne-projet.

En cette Banque de votre projet, les prêts sont accordés à des taux compétitifs et pour des délais raisonnables, susceptibles d'impulser l'esprit entrepreneurial et de répondre aux besoins spécifiques d'un investisseur pris individuellement.

Selon M.Bukuru, la Banque accorde des prêts à long terme, des prêts à moyen terme, des prêts à court terme et le refinancement des Institutions de Microfinance (IMFs).

Les prêts à long terme sont accordés aux clients de la Banque pour financer des investissements à haut impact social et économique pour le pays. Les délais de remboursement sont supérieurs à 7 ans et des secteurs diversifiés d'activités sont éligibles à ce financement.

Les prêts à moyen terme sont remboursables sur une période allant de 3 ans à 7 ans. La période de remboursement est déterminée en fonction des flux futurs de trésorerie à générer par le projet.

Les prêts à court terme sont payables sur 1 à 2 ans. Ces prêts

sont consentis aux organisations de producteurs agricoles où la saisonnalité des cultures dépasse rarement 8 à 12 mois.

La Banque refinance aussi les IMFs qui, à leur tour, distribuent des micro-crédits directs aux utilisateurs finaux.

La stabilité de la Banque, tranquillise l'ADG de la BNDE, est justifiée par l'appui de ses partenaires, en particulier l'Etat du Burundi mais aussi d'autres partenaires comme la BEI, la DGCD, l'AFD, la KfW, la BDEGL, le FIDA...

Au-delà de ses missions, le social : les démunis soignés et hospitalisés à l'hôpital Prince Régent Charles en ont profité

La bonne action a eu lieu vendredi le 18 décembre 2020. 9 démunis dont un enfant de 7 ans et une vieille femme âgée de 76 ans, des personnes vivant avec handicap... ont vu leurs factures payées par la BNDE. Ils ont également bénéficié d'un paquet retour constitué du ticket, du riz et du haricot.

« Les actions de la Banque touchent toutes les couches de la population, même celles non éligibles aux circuits financiers formels. C'est ce caractère humanitaire qui nous a poussé à payer les factures des patients démunis ayant bénéficié des soins et les hospitalisations à l'hôpital Prince Régent Charles », dévoile ce haut cadre de la BNDE.

Il rappelle que l'important n'est pas la somme payée, mais la qualité d'entraide qui a toujours caractérisée les Burundais et que le haut sommet du pays nous a appelé à concrétiser. M.Bukuru confirme qu'à une semaine avant les fêtes de fin d'année, ce geste va apporter une joie immense aux familles des patients libérés. Et de continuer : « Ce n'est que le début. De tels gestes vont continuer même dans les autres hôpitaux » avant de signaler que la Banque a contribué à la réhabilitation du marché de Kamenge parti en fumée au mois d'octobre dernier et a soutenu les commerçants qui y exerçaient.

Oscar NIMPAYE, Médecin Directeur de l'hôpital Prince Régent Charles salue l'action combien charitable de la BNDE. Il convie les autres bienfaiteurs à emboîter le pas à la BNDE, car cet hôpital accueille beaucoup des patients démunis occupant plus de 10 salles d'une capacité d'accueil de 16 à 22 personnes chacune.

Dieudonné MANIRAKIZA, un patient libéré n'a pas de mots pour louer le geste de la BNDE. « Je ne savais pas que des gens de bon cœur existaient encore. En regardant ma facture de plus de 750 mille BIF, je n'ai pas su à quel saint me vouer. Voilà que je vais fêter Noël et le nouvel an 2021 dans ma famille. Vive BNDE ! », acclame le quadragénaire, père de 7 enfants habitant à Kanyosha en Mairie de Bujumbura.

Abondant dans le même sens, Sylvie NDABINENGESERE bénit la BNDE qui vient de payer plus de 800 mille BIF de sa facture. La mère de 6 enfants témoigne qu'elle va célébrer en toute beauté les fêtes de fin d'année avec ses mignons enfants.

Tout en invitant les clients à soumettre des projets en rapport avec les secteurs porteurs de croissance pour bénéficier des crédits à taux d'intérêt de 8% par an, Audace Bukuru, ADG de la BNDE souhaite les meilleurs vœux de nouvel an 2021 à tout un chacun.



Les actions de la Banque touchent toutes les couches de la population, même celles non éligibles aux circuits financiers formels. C'est ce caractère humanitaire qui a poussé la BNDE à payer les factures des patients démunis ayant bénéficié des soins et des hospitalisations à l'hôpital Prince Régent Charles et à participer à la réhabilitation du marché de Kamenge parti en fumée au mois d'octobre dernier et au soutien des commerçants qui y exerçaient.